
Ergebnisse	vom	Forum	Zukunft	2019		
in	den	verschiedenen	5	Arbeitskreisen	wurden	verschiedene	konkrete	Projekte	
diskutiert,	die	Rahmenbedingungen	eruiert	und	geschaut,	welche	Schnittstellen	mit	
anderen	Arbeitsgruppen	entstehen.	Außerdem	wurden	in	den	Arbeitskreisen	die	
konkreten	Schritte	für	die	weitere	Bearbeitung	des	Themas	festgelegt.																															
Am	Ende	der	Gruppenarbeit	kam	es	zur	Formulierung	einer	zentralen	Fragestellung	in	
Richtung	der	Kommunalpolitik.	Dies	sind	die	Ergebnisse	mit	den	Fragen,	die	wir	den	
Kommunen	im	Landkreis	sowie	dem	Landratsamt	Aichach-Friedberg	zukommen	lassen	
werden:	

1.	Arbeitskreis	Bildung	für	nachhaltige	Entwicklung	(BNE)	

• Wie	weit	ist	der	Landkreis	Aichach-Friedberg	oder	seine	Kommunen	bei	der	
Umsetzung	des	nationalen	Aktionsplans	für	BNE	gekommen?	

2.	Arbeitskreis	Mobilität	

• Können	sich	der	Landkreis	Aichach-Friedberg	und	seine	Kommunen	vorstellen,	
Schüler,	Studenten	und	Senioren	vom	Fahrgeld	beim	ÖPNV	zu	befreien	und	dies	
als	Ziel	zu	definieren?	

• Besteht	die	Möglichkeit	für	Touristen	im	Landkreis	eine	Touristenkarte	für	den	
ÖPNV	zu	erstellen,	die	an	eine	Übernachtung	gekoppelt	ist?	

• Gäbe	es	die	Möglichkeit,	eine	freie	Mitnahme	von	Fahrrädern	in	Bussen	
einzurichten?	

3.	Arbeitskreis	Biodiversität	&	Landwirtschaft	

• Was		beabsichtigt	oder	macht	der	Landkreis	Aichach	Friedberg	oder	seine	
Kommunen	konkret	zur	Umsetzung	des	Volksbegehrens	zur	Artenvielfalt?	

4.		Arbeitskreis	Wirtschaft,		kommunale	Träger	und	Gemeinwohl	

• Können	sich	der	Aichacher	und	der	Friedberger	Bürgermeister,	oder	andere	
Bürgermeister	vorstellen,	einen	Gemeinwohl-Ökonomie	Schnelltest	für	ihre	
Städte	und	Gemeinden	durchzuführen?	

• 	Gäbe	es	die	Möglichkeit,	bei	der	Bürgermeisterdienstversammlung	einen	20-
minütigen	Info-Vortrag	zum	Thema	Gemeinwohl-Ökonomie	für	Städte	und	
Gemeinden	durchzuführen?	

	5.		Arbeitskreis	Energie	

• Liegt	für	den	Landkreis	Aichach	Friedberg	bzw.	für	seine	Kommunen	eine	
Klimabilanzierung	vor?		Kann	der	Landkreis	mit	seinen	Kommunen	sich	
vorstellen,		ein	100	%	klimaneutraler	Landkreis	zu	werden?		

• Wäre	ein	CO2	Ausgleich	zum	Beispiel	über	die	Initiative	„Plant-for-the-
Planet“		oder	ein	regionales	CO2	Ausgleichsprojekt	wie	„CDM	Regio“		für	den	
Landkreis	und	die	Kommunen	denkbar?	

Fragestellung	aus	allen	Arbeitskreisen	und	Gesamtergebnis	vom	Forum	Z	
2019:	Kann	sich	der	Landkreis	mit	seinen	Kommunen	vorstellen,	einen	
Nachhaltigkeitsrat	mit	Bürgerbeteiligung	einzurichten	und	daraus	eine	
Nachhaltigkeitsstrategie	für	den	Landkreis	Aichach	Friedberg	zu	entwickeln?	


